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ATA N°. 035 DA SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE ABAETETUBA, REALIZADA EM 
13.09.2023. 

 

Aos treze dias do mês de setembro de dois mil e vinte e três, no plenário da Câmara 1 

Municipal de Abaetetuba, Mário Ferreira Fonseca, à hora regimental, o Senhor Presidente, 2 

Vereador Aluísio Monteiro Corrêa, solicitou ao Senhor 1º Secretário, Vereador Cristiano Silva 3 
Lopes, que realizasse a chamada dos Senhores Vereadores e das Senhoras Vereadoras 4 

presentes, da qual constaram o(a)s seguintes: Aluísio Monteiro Corrêa – PSDB, Gilberto 5 
Raulino Costa – REPUBLICANOS, Cristiano Silva Lopes – PSD, José Edinício Cunha  – 6 
UNIÃO BRASIL, Ezequiel Viégas do Rego – PV, Jociane de Jesus Bitencourt Dias – PSDB, 7 
Max Willian Sousa Farias – MDB, Reginaldo Rodrigues Mota – PSD, Fernandes de Oliveira 8 

Anselmo – PL, Emerson João Negrão Rodrigues – MDB, Éder da Silva Feio – MDB, Gilvaldo 9 
Quaresma – PV e Maria Madalena Silva da Silva – PSOL. Havendo número legal, o Senhor 10 

Presidente invocou a proteção de Deus e declarou aberto os trabalhos da presente sessão, 11 
solicitando ao Senhor 1º Secretário que fizesse a leitura do expediente recebido. Do expediente 12 
constou: Projeto de Decreto Legislativo n°. 006/2023, que “dispõe sobre outorga de título de 13 

cidadã abaetetubense à Senhora Klecilma Dalila Ranieri e dá outras providencias”, de autoria 14 

do Vereador Sotério Fagundes; Requerimento Verbal n°. 018/2023, pelo qual o Vereador 15 
Aluísio Corrêa solicita à Mesa Diretora manifeste “Votos de Pesar” em razão do falecimento de 16 
Gilvandro de Araújo Quaresma, irmão do Vereador Gilvaldo de Araújo Quaresma; e Ofício n°. 17 

011/2023 – DO FORUN MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO. Assunto: solicitação (faz). No horário 18 
destinado ao PEQUENO EXPEDIENTE, fizeram o uso da palavra os Senhores Vereadores: Aluísio 19 

Corrêa, Edinho Silva, Regi Mota, Gilvaldo Quaresma, Cristiano Lopes, professora Madalena 20 
Silva, Emerson Negrão, Ezequiel Viégas e Fernandes Anselmo. Na ocasião, os Senhores 21 
parlamentares prestaram contas de suas atividades legislativas e também solidariedade ao 22 

Vereador Gilvaldo Quaresma em face do falecimento de seu irmão. Também no Pequeno 23 
Expediente, o Vereador Aluísio Corrêa justificou as ausências dos Senhores Vereadores 24 
Sotério Fagundes (para tratar de problemas pessoais) e do Vereador Gelciney Matos (em 25 

razão de tratamento médico). Não havendo oradores inscritos para o horário destinado à 26 
TRIBUNA POPULAR, passou-se ao horário destinado ao GRANDE EXPEDIENTE. Devidamente 27 

inscrito, pronunciou-se o Vereador Edinho Silva para repercutir o caso de maus tratos a cães 28 
ocorrido no condomínio situ no bairro São Sebastião. Disse que desde o ano de 2020, é 29 

competência da Secretaria Municipal de Meio Ambiente o cuidado com os animais 30 
abandonados, e que ligou para o número disponibilizado pela SEMEIA, mas que não teve 31 
êxito. Posto isso, o parlamentar agradeceu o apoio da população, das Ongs e do veterinário 32 

voluntarioso que cuidaram dos animais vítimas de esfaqueamento. Em continuidade, repudiou 33 
a omissão do titular da pasta de Meio Ambiente do Município pela omissão no caso e alertou 34 

que maus tratos aos animais constitui crime com pena de prisão. Em aparte (aceito pelo 35 
Vereador Edinho Silva), o Vereador Regi Mota lembrou os casos de óbitos ocorridos 36 

recentemente na UPA do Município, e comparou a Unidade ao Matadouro Municipal, em razão 37 
de tantos óbitos. Prosseguindo, o Vereador Regi Mota convidou seus pares para visitar as UBS 38 
do Município para a constatação de que a atenção básica à saúde também não cumpre o seu 39 

papel, e constatarem também a falta de medicamentos nestas UBS. Retornando seu 40 
pronunciamento, o Vereador Edinho Silva disse que não vê motivos para postergar a votação 41 
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do Projeto de lei que garante o piso dos profissionais da enfermagem, já que o governo já 42 
dispõe dos recursos Federais para o pagamento. Posto isso, sugeriu à Mesa que dê celeridade 43 
à votação da matéria. Pronunciou-se o Vereador Regi Mota para chamar a atenção da 44 
Comissão de Infraestrutura e Urbanismo da Casa Legislativa sobre as condições de abandono 45 
e os riscos que os brinquedos da praça do barco podem trazer às crianças. Chamou também a 46 

atenção do Poder Público para o lixão a céu aberto que, segundo o Vereador, vem se tornando 47 
a orla da cidade, e tronou a convidar seus pares para visitar as UBSs do Município e 48 

verificarem o que recorrentemente vem denunciando nas sessões da Casa. Por fim, disse que 49 
a atual Prefeita do Município irá fazer o possível para ganhar as eleições municipais de 2024, e 50 
que, se for o caso, venderá a sua alma ou mesmo se aproximará de partidos políticos que 51 
antes era avessa. Pronunciou-se o Vereador Cristiano Lopes para prestar contas de suas 52 
atividades legislativas, em particular, sobre sua agenda com o Deputado Federal Keniston 53 

Braga, na qual cobrou melhorias nas áreas de infraestrutura das escolas e na distribuição de 54 
água potável para município. Também discutiu sobre o prejuízo que a monocultura acarreta 55 

para o fortalecimento da agricultura familiar e, em consequência, para a economia do açaí, 56 
farinha e hortaliças. Por fim, o Vereador debateu sobre o objeto da Proposição Legislativa de 57 

sua autoria, pela qual busca a promoção de campanhas de arborização na cidade. Pronunciou-58 
se a Vereadora professora Madalena Silva para dizer que é essencial que a população esteja 59 
presente na Casa e acompanhe as discussões do plenário, bem como e atuação de seus 60 
representantes. Em prosseguimento, parabenizou toda comunidade escolar pelo desfile de 7 61 
setembro e por todo engajamento ambiental que estas protagonizaram. Também trouxe ao 62 

plenário denúncias da comunidade de falta de medicamentos básicos nas UBS, argumentando 63 
que este é um problema que a SESMAB precisa resolver urgentemente. Por fim, a Vereadora 64 

chamou atenção da população para o cronograma de limpeza pública, solicitou providências 65 
em relação ao embarque e desembarque dos moradores das ilhas na frente da cidade, e expôs 66 
a denúncia que recebera de uma gestante vítima de violência obstétrica no hospital regional 67 

Santa Rosa. Pronunciou-se o Vereador Emerson Negrão para repudiar veementemente a fala 68 
feita por seu par em relação à Unidade de Pronto Atendimento (UPA), quando este afirmou que 69 

a UPA é um matadouro. Disse que esse tipo de fala é uma manifestação de desrespeito com 70 
os servidores que ali colocam em prática anos de estudos e dedicação à serviço da 71 

comunidade abaetetubense. Prosseguindo, o Vereador disse que a UPA é um local onde 72 
pessoas salvam vidas e um dos poucos caminhos em que a população tem para o acesso aos 73 

serviços de saúde pública. Por isso, argumentou que falas como as que foram ditas por seu par 74 
não cabe, haja vista que os representantes eleitos democratamente pelo povo também são 75 
formadores de opinião. Pronunciou-se o Vereador Ezequiel Viégas para também ratificar a 76 
importância da UPA e de seus profissionais para o Município. O Vereador ainda lembrou que 77 
foram os profissionais da UPA que trabalharam fortemente na linha de frente durante a 78 

pandemia, e frisou a necessidade de valorização desses profissionais. Sobre o isso, expressou 79 
felicidade em razão da tramitação na Casa do PL 050/2023, que garante o pagamento do piso 80 
nacional salarial da categoria dos profissionais da enfermagem. Por fim, disse que solicitou 81 
uma agenda com o titular da pasta da SEMEIA para discutir o caso de maus tratos aos animais 82 

discutido pelo Vereador Edinho Silva. Pronunciou-se o Vereador Gilberto Costa para também 83 
ser solidário aos servidores da UPA municipal em razão da comparação com o matadouro feita 84 
por seu par. O Vereador também argumentou que os problemas na prestação dos serviços de 85 

saúde pública não é algo particular do Município, se tratando de um problema nacional, que 86 
precisa ser resolvido urgentemente. Por fim, o Vereador frisou o uso de capacete e obediência 87 
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às leis de trânsito para otimizar os atendimentos na UPA, já que grande parte dos 88 
atendimentos na unidade são de acidentados no trânsito. Pronunciou-se a Vereadora Jô Dias 89 
para também ser solidária aos servidores da UPA e lamentar a fala que chamou de 90 
“irresponsável” de seu par ao comparar o local ao Matadouro. Disse que tem um grande 91 
respeito aos profissionais por tudo o que fizeram pelo seu pai nas vezes em que precisou ser 92 

atendido na Unidade de Pronto Atendimento. Posto isso, disse que espera uma retratação por 93 
parte de seu par pela comparação feita. Ao final, a Vereadora disse que é questionada sobre 94 

não se pronunciar nas sessões da Casa, e argumentou que todo parlamentar tem uma maneira 95 
particular de desempenhar o seu mandato, e que a despeito disto: de não se pronunciar tanto, 96 
vem realizando um trabalho muito propositivo como Vereadora, exemplificando o projeto de 97 
sua autoria que leva as políticas de saúde para dentro das comunidades. Pronunciou-se o 98 
Vereador Aluísio Corrêa para dizer que não poderia deixar de se manifestar diante do que 99 

chamou de “irresponsabilidade sem tamanho”, referindo-se fala de seu par ao dizer que a UPA 100 
teria virado um matadouro municipal. Disse que a fala do Vereador é um desrespeito para com 101 

todos os servidores do espaço, e, em nome da Casa, pediu desculpas públicas aos servidores 102 
da Unidade de Pronto Atendimento. Em continuidade, falou que as deficiências na prestação 103 

dos serviços de saúde constituem um problema de todos os Município, e desejou sorte à nova 104 
titular da pasta da SESMAB. Por fim, o Vereador estendeu também o seu pedido de desculpas 105 
aos servidores da Casa Legislativa, ressaltando que todos os servidores atuam atrelados à Lei 106 
Orgânica Municipal e ao Regimento Interno da Câmara. Anunciada a ORDEM DO DIA, o Senhor 107 
Presidente passou a submeter ao plenário a matéria em pauta. Em pauta as Proposições 108 

Legislativas: Proposição nº.270/2023 – de iniciativa do Vereador Sotério Fagundes, o qual 109 
requer que a Mesa Executiva da Casa, envie expediente a Excelentíssima Prefeita Municipal, 110 

Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho e a Secretaria Municipal de Saúde, solicitando a 111 
manutenção do sistema de abastecimento do Posto de Saúde localizado no ramal do Maúba; 112 
Proposição nº.271/2023 – de iniciativa do Vereador Gilvaldo Quaresma, o qual requer que a 113 

Mesa Executiva da Casa encaminhe expediente a Excelentíssima Prefeita municipal Francineti 114 
Maria Rodrigues Carvalho, e a Secretaria Municipal de Obras, solicitando a realização de 115 

serviços de asfaltamento com nivelamento da via, na rua Manoel de Abreu, a partir da 116 
Universidade até o condomínio Aquiles, bairro Mutirão; Proposição nº.272/2023 – de iniciativa 117 

dos Vereadores Madalena Silva e Gilvaldo Quaresma, os quais requerem que a Mesa 118 
Executiva envie expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita municipal Francineti Maria 119 

Rodrigues Carvalho, e a Secretaria Municipal de Educação, solicitando a criação da Semana 120 
da Educação, com sugestão a ser instituída no período compreendido entre 09 e 15 de 121 
outubro; Proposição nº.273/2023 – de iniciativa dos Vereadores Max William e Cristiano 122 
Lopes, os quais requerem que esta Casa encaminhe expediente a Excelentíssima Senhora 123 
Prefeita municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e a Secretária Municipal de Obras, 124 

solicitando a pavimentação asfática da travessa Manoel Pedro Ferreira, localizado no bairro 125 
Algodoal; Proposição nº.274/2023 – de iniciativa da Vereadora Madalena Silva, a qual requer 126 
que a Mesa encaminhe expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita municipal Francineti 127 
Maria Rodrigues Carvalho e à Secretaria de Meio Ambiente, solicitando estudo técnico das 128 

erosões no rio Furo Gentil a fim de que sejam tomadas medidas preventivas como implantação 129 
de placas de velocidade máxima das embarcações que trafegam nesta área, além de outras 130 
medidas as quais evitem essas erosões protegendo as famílias e suas respectivas residências; 131 

Proposição nº.275/2023 – de iniciativa do Vereador José Edinício Cunha, o qual requer que a 132 
Mesa Executiva da Casa envie expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal 133 
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Francineti Maria Rodrigues Carvalho, solicitando a criação de um centro de referência de 134 
assistência social no rio Tucumanduba; Proposição nº.276/2023 – de iniciativa do Vereador 135 
Gilberto Costa, o qual requer que a Mesa Executiva da Casa envie expediente a 136 
Excelentíssima Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, Prefeita Municipal de 137 
Abaetetuba, e a Secretaria Municipal de Educação, solicitando que o Município crie mecanismo 138 

e atos normativos para a implantação de lei que garanta a presença dos profissionais de 139 
Serviço Social nas escolas municipais; Proposição nº.277/2023 – de iniciativa do Vereador 140 

Gelciney Matos, Gel, o qual requer que esta douta Casa encaminhe expediente a 141 
Excelentíssima Senhora Prefeita municipal Francineti Maria Rodrigues Carvalho, solicitando 142 
que autorize a Secretaria de Obras a realizar serviços de pavimentação asfática, construção de 143 
meio fio e calçada na travessa Crispim Ferreira, bairro Angélica; Proposição nº.278/2023 – de 144 
iniciativa do Vereador Fernandes Anselmo, Sabiá, o qual requer que seja encaminhado 145 

expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho 146 
para que determine a Secretaria Municipal de Obras a realizar os serviços de manutenção de 147 

06 (seis) luminárias completas e a troca de 12 lâmpadas na ocupação das Pedrinhas, 148 
localizada no bairro São Sebastião; Proposição nº.279/2023 – de iniciativa do Vereador 149 

Ezequiel das Campanhas, o qual requer que a Mesa Executiva encaminhe expediente a 150 
Excelentíssima Prefeita Municipal Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e ao órgão competente 151 
da sua Administração, solicitando um melhoramento nas pinturas das sinalizações horizontais 152 
de trânsito em toda sua extensão da rua 7 de setembro, principalmente nas lombadas e faixas 153 
de pedestres; Proposição nº.280/2023 – de iniciativa do Vereador Aluísio Corrêa, o qual 154 

requer que a Mesa Executiva envie um veemente apelo a Excelentíssima Senhora Francineti 155 
Maria Rodrigues Carvalho, Prefeita Municipal e ao Governador do Estado do Pará, Senhor 156 

Helder Zahluth Barbalho, solicitando a construção de uma Escola Estadual na localidade rio 157 
Ajuaí, com as devidas salas de aulas, equipamentos e todas as adequações para que a 158 
instituição de ensino possa ser denominada como “escola-polo” na localidade, com a finalidade 159 

de receber a demanda escolar ali existente, com ensino regular, educação infantil e ensino 160 
fundamental a serem definidas pela secretaria de educação; Proposição nº.281/2023 – de 161 

iniciativa do Vereador Cristiano Lopes, o qual requer que a Mesa Diretora da Casa envie 162 
expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita municipal de Abaetetuba, Francineti Maria 163 

Rodrigues Carvalho, para que determine ao setor competente da sua Administração a 164 
realização de uma campanha permanente de incentivo à arborização na cidade de Abaetetuba; 165 

Proposição nº.282/2023 – de iniciativa da Vereadora Jociane Bitencourt Dias, Jô Dias, a qual 166 
requer que a Mesa Diretora da Casa envie expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita 167 
municipal de Abaetetuba, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e a Secretaria Municipal de 168 
Obras, solicitando a recuperação da rampa de acesso a praia de Beja, que se rompeu; 169 
Proposição nº.283/2023 – de iniciativa do Vereador Max William, o qual requer que a Mesa 170 

Diretora da Casa envie expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal de 171 
Abaetetuba, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e a Secretaria Municipal de Obras, 172 
solicitando pavimentação asfáltica da travessa Higino Maués, localizada no bairro Algodoal. 173 
Submetidas à discussão, o Vereador Regi Mota disse que há na Casa Legislativa uma tentativa 174 

de distorcer as suas falas, e ressaltou que a maioria dos servidores da UPA têm compromisso 175 
com os usuários dos serviços de saúde, mas que também existem servidores que não têm 176 
condições de estrem trabalhando no local, citando o exemplo da servidora que se manifestou 177 

nas redes sociais em relação ao caso da criança da comunidade Jacarequara, falecida 178 
recentemente. Em continuidade, o Vereador disse que alguns servidores do Poder Legislativo 179 



 

PODER LEGISLATIVO 
CÂMARA MUNICIPAL  

DE ABAETETUBA 
C.N.P.J.: 04.363.065/0001-52 

Avenida Dom Pedro II, 1415. 
Abaetetuba – Pará 

vêm atuando de forma partidária e o impedindo de exercer seu mandato de forma plena. Daí, 180 
não constar em pauta na presente sessão a Proposição Legislativa de sua autoria, a qual 181 
possuía como objeto a construção de uma ponte (em concreto) na comunidade Arienga. Sobre 182 
isso, o Vereador argumentou que sua proposta, no seu entendimento, não infringe o acordo 183 
feito entre seus pares, já que a Vereadora Jô Dias teria pedido reparos na referida ponte, e 184 

que, portanto, as temáticas seriam distintas. Por fim, pediu que seja garantida a sua 185 
Proposição na pauta da próxima sessão, a fim de que a comunidade alvo da construção da 186 

ponte possa contar com um serviço de maior qualidade. Ainda em discussão, os Vereadores 187 
Edinho Silva, professora Madalena Silva, Cristiano Lopes e Ezequiel Viégas discutiram o teor 188 
de suas respectivas Proposições Legislativas e solicitaram apoio de seus pares para a 189 
provação dos textos. Submetidas à votação, todas as Proposições e Requerimento em pauta 190 
foram aprovados por unanimidade pelo plenário em única e definitiva discussão e votação. Não 191 

havendo inscritos para o horário destinado às LIDERANÇAS PARTIDÁRIAS e nada mais havendo a 192 
tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a presente sessão e convocou a todos para a 193 

próxima sessão extraordinária ordinária, a ser realizada no dia 14.09.2023, horário regimental, 194 
para a deliberação do Projeto de lei nº.050/2023. Em firmeza e para constar foi lavrada a 195 

presente ata que, depois de lida e achada conforme, será aprovada pelo plenário e assinada 196 
pelos membros da Mesa. 197 

Abaetetuba, 20 de setembro de 2023.  198 
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